
COMISSÃO DE CULTURA

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Nº 5/2021

Data: 20.05.2021

Local: Reunião virtual.

Presenças: Desembargadora Maria Cristina Schaan Ferreira, Coordenadora da Comissão;

Juíza Eliane Covolo Melgarejo, integrante da Comissão;

Servidora Maria Clara Lucena Adams, integrante da Comissão;

Servidora Helen Fernandes Policarpo, representante do Cerimonial;

Servidora Ana Paula Plentz Fialho, representante do Cerimonial;

Estagiária Mariana Reolon, representante do Cerimonial;

Estagiária Débora Espíndola de Moraes, representante do Cerimonial;

Servidor Guilherme Villa Verde Castilhos, representante da Secretaria de
Comunicação Social.

Secretário: Servidora Anna Karina Queiroz Rivera Palmeira (Cerimonial)

Horário: 14h- min

Pauta: Continuação da programação das exposições virtuais.

Aos vinte dias do mês de maio do ano de 2021, às 14 horas, ocorreu reunião virtual da Comissão

de Cultura, contando com as presenças acima nominadas. Ausência justificada da servidora do

Memorial, Kátia Teixeira Kneip. Ausência justificada da servidora Milene Tafra da Fontoura,

integrante da Comissão. A reunião foi coordenada pela Coordenadora da Comissão de Cultura,

Desembargadora Maria Cristina Schaan Ferreira, conforme registro que segue: Continuação da

programação das próximas exposições virtuais: A Dra. Maria Cristina comentou que o

cerimonial recebeu e-mail da artista de amores perfeitos e um olhar atrás das cores. O Guilherme

esclareceu que trata-se da exposição Existir atrás das Cores. A Dra. Maria Cristina acrescentou a

importância de se replicar algumas dessas exposições e abriu para o debate: Dra. Eliane lembrou

que a exposição deve ser temática, que é linda, sendo a favor de replicar Amores Perfeitos. A Dra.

Maria Cristina concordou e vai replicar. A Paula do Cerimonial informou que tudo está certo até o

mês de 7, nas exposições. Dia 10/7, espaços liberados, referem Ana Paula e Helen. A Maria Clara

perguntou, embora emocionada, se não seria caso de colocar outra pessoa. Dra. Maria Cristina

entende que não, por ser temático seria interessante refazer. A Clara falou no artista Walter e a

Dra. Maria Cristina decidiu por replicar as duas exposições. A Dra Eliane perguntou se seria

possível a Clara fazer contato inicial com o artista. A Dra. Maria Cristina falou em iniciar em 12/7 e
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terminar em 6/8, a Dra. Maria Cristina decidiu replicar Amores Perfeitos e Existir Atrás das Cores,

seguindo a temática do calendário institucional. Sobre as demais exposições, a Dra. Maria Cristina

falou na exposição do Celso Santana, Bala Baleiro. Dra. Eliane falou que ele expôs anteriormente

e que é maravilhosa. Dra. Maria Cristina achou interessante fazer essa exposição, só não sabe

como o artista irá operacionalizar. Helen falou que o artista mandou algumas fotos, e a Dra. Maria

Cristina não recebeu as fotos. Helen vai reenviar o e-mail com as fotos para a Comissão de

cultura. Dra. Maria Cristina determinou que o Cerimonial vai entrar em contato com a Janine

Krischke. O Cerimonial fez contato com a artista anteriormente e não recebeu retorno disso. Helen

justificou que a artista está com problemas de saúde e não pode fazer, no momento, a seleção

das fotos, embora tenha interesse, encontra-se sem condições de bem doente. Dra. Maria Cristina

falou no e-mail do Alexandre Barcelos, com esculturas e que achou ótimo, determinou que se faça

contato para programar, assim os trabalhos já estariam escolhidos desde bem cedo. Perguntou a

opinião da Maria Clara e da Dra Eliane. Dra. Eliane disse que o trabalho é lindo e lembrou que

havia sido cogitado na gestão anterior. Dra. Maria Cristina pensou iniciar a partir de 9/8,

segunda-feira, com o Alexandre Barcelos, ficando até dia 10/9. Cerimonial fica responsável por

fazer o contato com os artistas Alexandre Barcelos e Celso Santana, a Maria Clara vai fazer o

primeiro contato com o artista Walter e passar para o Cerimonial, dali em diante, para prosseguir.

A Maria Clara pergunta se pode colocar a exposição na versão maior e a Dra. Maria Cristina e a

Dra Eliane concordaram. A Dra. Eliane falou sobre a forma de operacionalizar a exposição Bala

Baleiro, a Dra. Maria Cristina diz que a partir de 10/9 pode ser o Celso Santanna ou a Jeaninne. A

Helen falou que a Jeaninne coloca à disposição os biomas, tem a parte de ecologia. Dra. Eliane

falou que tem o dia da árvore em setembro. Dra. Maria Cristina disse que ficamos aguardando a

seleção dos trabalhos da Jeaninne, visto que é uma grande quantidade. Até setembro ela

consegue fazer. A Helen sugeriu entrar em contato em junho, informando que em setembro é o

momento, pelo dia da árvore. Dra. Maria Cristina determinou que a Helen faça isso. A data: 13/9

até 8/10, para a Jeaninne, pela temática da árvore. Maria Clara falou que tem um amigo que

trabalha na região de Torres, com o parque estadual e com o ecossistema de Torres, o meio

ambiente, ela pediu permissão para compartilhar o trabalho dele, a Dra. Eliane e Dra. Maria

Cristina concordaram e pediram que ela envie, o artista é Jorge Hermann. Ficará também para o

13/9 a 8/10, como reforço da temática ambiental. A Dra. Maria Cristina falou que no mês de

outubro, a partir dos temas propostos no calendário institucional, há bastante coisa. Dra. Maria

Cristina propõe colocar o Celso Santana a partir de 11/10 até 12/11, fica marcado o período,

aguardando a disponibilidade e a operacionalização da exposição por parte do artista, Cerimonial

vai ver isso. A Dra. Eliane perguntou se não seria o caso de procurar outro artista para expor
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simultaneamente ao Celso, no período 11/10 a 12/11, Maria Clara lembrou que é o mês do

combate ao câncer e que conhece uma artista que faz fotos sobre o tema, não tem o nome ainda,

mas vai providenciar, fazer o contato e informar a Comissão. A Dra. Eliane falou sobre a projeção,

a servidora Kátia enviou um orçamento anterior, a Dra. Maria Cristina pediu outros orçamentos de

consultoria de projeção, foi avisada por e-mail sobre isso pela Anna Karina. Tem a questão da

projeção ser no Praia de Belas Shopping a Helen comentou que pode ser mais um custo. A Dra.

Eliane disse que a Kátia informou que a distância para o projetor seria estar no Shopping Praia de

Belas (mais um custo). Dra. Eliane comentou sobre o equipamento a ser adquirido, seria

importante se o TRT não tem interesse em adquirir, ou a EJUD. Dra. Eliane falou sobre o valor, se

seria adequado para outros momentos. Algo a ser avaliado. Comentou que é um projeto legal,

audacioso, bonito e impactante, porém, caro e complexo, se a administração entender que

deve-se adquirir, será excelente, se servir. Dra. Maria Cristina levantou a possibilidade de falar

com a Presidente Carmen, a Dra. Eliane alerta que antes precisa-se da avaliação, para se ter

todos os dados necessários quando for falar com a Presidente. Dra. Maria Cristina estimou que o

custo seria por volta de 30 mil reais, e a Dra. Eliane falou que por ser muito caro, poderia se

pensar em locar. Precisa ver se a administração tem interesse. Helen falou em servidor, se há

alguém qualificado para operar o equipamento, que depende de terceiros. Dra. Eliane referiu que

há interesse em investigar melhor sobre as possibilidades. Dra. Maria Cristina pretende falar com

a Dra. Carmen. A Maria Clara falou que o valor do equipamento é de 30 mil, manutenção e outras

coisas operacionais já partem de mais 7 mil. Dra. Maria Cristina vai falar com a Presidente

Carmen. A Dra. Maria Cristina e Ana Paula falaram que estão programados até 12/11, A Dra.

Maria Cristina disse que são necessários mais artistas para colocar a partir dessa data. A Helen

falou na consciência negra. Dra. Maria Cristina disse que a próxima será a temática da

consciência negra, 20/11. Maria Clara falou que há movimento dos servidores negros do TRT4,

poderia ver o que eles estão fazendo para ver se dá pra montar uma exposição, dentro da história

do próprio TRT4. A Maria Clara vai fazer contato com a Ana Lúcia, da Microinformática, para ver o

que há, até então, sobre o tema e depois irá passar para o Cerimonial, se for o caso, para

prosseguir. A Maria Clara falou do projeto Camaleoa, para outubro, sobre o câncer de mama.

Então, em outubro, falou a Dra. Maria Cristina, o Celso Santana e o Projeto Camaleoa.

Determinou que até a próxima reunião, falar-se por e-mail, passando as informações obtidas.

Maria Clara vai fazer os contatos e depois passar para o Cerimonial. A próxima reunião ficará

marcada para o dia 22 de julho, às 14 horas. Ata redigida por mim, Anna Karina Queiroz Rivera

Palmeira.
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